

Portadas Estateales

16 diciembre 2025





TOLUCA DE LERDO | MARTES 16 DE DICIEMBRE DE 2025 | AÑO LXXVIII | NO. 27,615 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PADUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00



FORTALECERÁN MOVILIDAD

Operará el tren AIFA–Pachuca antes del Mundial 2026

La presidenta Claudia Sheinbaum confirmó que el tren AIFA–Pachuca funcionará antes del Mundial 2026. Informó que la obra civil está casi terminada y que en las próximas semanas iniciarán pruebas técnicas para verificar señalización y seguridad, proceso que durará alrededor de dos meses. El primer recorrido de prueba será este mes. El proyecto, iniciado en 2025, tendrá doble vía electrificada y conectará con el Tren Suburbano, fortaleciendo la movilidad regional. También incluirá estaciones como Tizayuca y Pachuca, con viaductos elevados y trenes eléctricos. **Pág. 5**



P. 40

PREDOMINA H1N1
Descartan alerta por variantes de influenza
ISEM descarta alerta por nuevas variantes de influenza; casos son leves. Predomina H1N1. Autoridades piden prevención y vacunación. **Pág. 0**

FGR INICIA INVESTIGACIÓN

Desplome de jet deja 10 víctimas en Toluca

XIMENA GARCÍA

La aeronave volaba de Acapulco al AIT cuando se impactó contra una bodega

El desplome de una aeronave en la zona industrial de Toluca dejó, hasta el momento, un saldo de 10 personas fallecidas, entre ellos 3 menores de edad, informó Pro-

tección Civil del Edomex. La aeronave siniestrada es un jet privado Cessna Citation 650 que cubría la ruta Acapulco–Toluca, con ocho pasajeros, piloto y copiloto

El impacto ocurrió en una bodega que se encontraba sin personal, lo que evitó víctimas en tierra. El choque provocó un incendio y una columna de humo visible desde distintos puntos, lo que generó pánico entre vecinos y trabajadores. Ante el riesgo por tanques de combustible y gas, autoridades evacuaron dos cuadras y estable-

cieron un perímetro de seguridad. Al sitio acudieron cuerpos de emergencia estatales, federales y municipales. No se reportaron lesionados ajenos a la aeronave. Las causas del accidente serán determinadas por la autoridad aeronáutica, mientras peritos de la Fiscalía estatal realizan las diligencias correspondientes. **Pág. 16**

COMERCIO TRADICIONAL

Trueque pervive en Santiago Tianguistenco

En el tianguis del municipio, el trueque ancestral sigue vivo: ropa, alimentos y leña se intercambian sin dinero; preservan la tradición. **Pág. 12**



ENFERMERÍA · GERONTOLOGÍA · NUTRICIÓN
PSICOLOGÍA Y ODONTOLOGÍA

Iniciamos en enero 2026
colegiatura desde

\$2,520

UNIVERSIDAD
IUEM
INSTITUTO UNIVERSITARIO
DEL ESTADO DE MÉXICO S.C.
722 262 4878





Jorge Zepeda Patterson
“La afiliación en masa, noticia maravillosa para líderes sindicales” - P. 15



Elisa Alanís
“Cárcel y tortura por gritar ‘fuera’ a Ramírez Bedolla” - P. 10



Chen Daojiang
“China, América Latina y el Caribe: un camino conjunto” - P. 18

Tragedia. Las víctimas fueron ocho pasajeros y dos tripulantes; la aeronave Cessna cayó sobre un taller de tráileres que ayer no tuvo labores, pero cientos de vecinos tuvieron que ser desalojados en prevención

Hay 10 muertos por la caída de jet privado en San Mateo Atenco

MELLISA LÓPEZ, TOLUCA

El accidente ocurrió ayer al medio día entre las calles Industria Automotriz y Miguel Alemán; la aeronave de la empresa Servicios Aéreos Estrella pro-

venía de Acapulco y llevaba tres menores de edad y siete adultos.

Las circunstancias ya son investigadas por las Fiscalías federal y estatal, además de las autoridades de aviación civil. PÁG. 4

La mayoría, con violencia

En Edomex y Puebla, 75% de robo de vehículo se reduce

53% y los homicidios, 22%

ABADIEL MARTÍNEZ - PÁG. 2

Mando Unificado Oriente

Robo de vehículo se reduce

MONSERRAT MATA - PÁG. 3

Orden ejecutiva de Trump

El fentanilo es “un arma de destrucción masiva”, dice EU

D. SALCEDO Y AGENCIAS - PÁG. 12



El sitio donde cayó la aeronave almacenaba combustibles y tanques, las autoridades lograron contener riesgos. ESPECIAL

A programas sociales, 13% más recursos el próximo año

CLAUDIA HIDALGO, TOLUCA

Durante 2026 el gobierno del Estado de México llevará a cabo un gasto histórico para programas sociales de 21 mil 116 millones de pesos, que representa un incremento de 2 mil 425 millones de pesos, 13% más de lo destinado este año, dio a conocer el secretario de Finanzas de la entidad, Óscar Flores Jiménez.

El funcionario afirmó que esto permitirá incrementar beneficiarios, tanto en mujeres como en personas vulnerables, entrega de útiles escolares y apoyo al campo, entre otros renglones que tienen como finalidad mejorar su nivel de vida. PÁG. 5

Programa para obras

Los municipios recibirán 2 mil 500 mdp del Ejecutivo

CLAUDIA HIDALGO - PÁG. 5

Cierran el año en prisión 9 ex alcaldes

Cinco de ellos se encuentran en Almoloya, 3 en otras cárceles y uno en arraigo domiciliario

ABADIEL MARTÍNEZ - PÁG. 3



Inspecciones ambientales a 300 empresas resultaron en 10% de suspensiones

MONSERRAT MATA, TOLUCA

La Profepa en el Estado de México, ha recibido al menos 300 denuncias tras igual número de inspecciones en empresas

e industrias; el principal motivo es el presunto manejo inadecuado de residuos peligrosos y, por ello, se han desplegado acciones conjuntas con este sector. PÁG. 22



Economía. El estado, con más de 12 mil mdd en inversión extranjera

P.22



La Jornada

Estado de México

MARTES 16 DE DICIEMBRE DE 2025
ESTADO DE MÉXICO // AÑO 5
NÚMERO 1643 // Precio 10 pesos



Mando Unificado Oriente reduce a la mitad el robo de autos en la región

● También disminuyen los homicidios dolosos en 22% tras 265 días

EUGENIA MONDRAGÓN / P.2

Niega secretario del Ayuntamiento de Ecatepec nexos con crimen organizado

● Asegura que se trata de ataques políticos por el buen trabajo realizado

MIRIAM VIDAL / P.4

De Interés General

Peso mexicano rompe, por fin, la barrera de las 18 unidades por dólar

REDACCIÓN / P.2



Hay tres menores de edad entre las víctimas

Cae aeronave en Toluca; fallecen los 10 ocupantes

● Investigan los motivos que habrían ocasionado la caída del taxi aéreo antes de aterrizar

SÉRGIO MACEDO / P.5

● El accidente generó la movilización de los servicios de urgencias de la región

● El impacto ocurrió en una bodega; evacuaron la zona ante el riesgo de una explosión



Los servicios de emergencia de Toluca, San Mateo Atenco, Metepec, así como los del Estado de México, la Guardia Nacional y la Marina se movilizaron para atender el accidente que cobró la vida de 10 personas que viajaban en una aeronave

proveniente del aeropuerto de Acapulco, Guerrero. Hasta el momento no se han dado a conocer las causas del accidente, por lo que continúan las investigaciones que permitan aclarar lo sucedido. Foto Especial

HERALDO

ESTADO DE MÉXICO

16 de diciembre de 2025 • Año IX • No. 3873 • \$10.00

www.hgrupoeitorial.com

d i m j v

@HConexion

@hConexion

@_conexion_h

@conexión_h



TOLUCA

Despliegan Operación Senda en 46 municipios del EdoMéx

Hay 8 bandas delictivas relacionada, se reporta la detención de más de 60 personas

en flagrancia. Siete de los detenidos son mujeres. Asimismo, fueron asegurados 137 inmuebles con 63 cateos y 44 inspecciones.

Karina Villanueva

Con el objetivo de inhibir y combatir los delitos relacionados con el robo a transportista y/o robo a transporte carga, fue desplegada la "Operación Senda" en 46 municipios mexiquenses, informó la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM).

La dependencia detalló que tras el despliegue operativo fueron detenidas 68 personas, de las cuales 44 eran consideradas sujetos, y 44 fueron detenidos

Delitos

Los delitos por los que son investigados los detenidos son secuestro exprés, delitos contra la salud, robo de mercancía con violencia, robo de vehículo con violencia, ataques contra las vías de comunicación, homicidio, encubrimiento por recepción, robo en transporte público, y portación de arma de fuego.

La FGJEM precisó que entre los inmuebles

asegurados se encuentran 58 bodegas, 23 domicilios particulares, 23 lugares de encierro, una empresa de monitoreo, tres deshuesaderos, 22 cuchimíes, dos lugares de venta irregular, y cuatro restaurantes. Finalmente, entre los indicios asegurados destacan 178 vehículos de transportes, placas de circulación de vehículos con reporte de robo, así como 535 mil pesos en moneda nacional y extranjera.



Combate fiscal mexiquense: robo a transportistas

Bandas delictivas

La Fiscalía estatal puntuó que las 8 bandas identificadas operan en Tlalnepantla y Cuautitlán Izcalli.

"Los Marmolejos", con operaciones en Poletitlán, Jilotepec, Soyaniquilpan y Otumba; "La Empresa", con operaciones en Huehuetoca y Cuautitlán Izcalli. Asimismo, señaló a "Toño Tennis", con presencia delictiva en Naucalpan, Tlalnepantla, Cuautitlán Izcalli, Cuautitlán, Zumpango, y Teoyuacán.

De igual forma, "Del Ángel Axel", cuya zona de operación son los municipios de Chimalhuacán, La Paz, y Nezahualcóyotl; "Bam Bam", en Nopaltepec y Nextlalpan; y "El Kevin", en los municipios de Ecatepec y Tlalnepantla.



TOLUCA

REPORTAN AL MENOS SEIS PERSONAS SIN VIDA POR CAÍDA DE AERONAVE EN TOLUCA

El Gobierno del Estado de México (GEM) informó que, en coordinación con cuerpos de emergencia de los tres órdenes de gobierno, atendió un incidente aeronáutico registrado la tarde del lunes en la delegación San Pedro Totoltepec, en el municipio de Toluca, donde estuvo involucrado un jet privado Cessna 650 Citation III, matrícula XA-PRO. —(MÁS INFORMACIÓN PÁG 2A KARINA VILLANUEVA)



Recibe Aeropuerto Internacional de Toluca Certificado de Aeródromo

Toluca Al cumplir con los elementos para sus operaciones con estándares de seguridad e infraestructura, el Aeropuerto Internacional de Toluca (AIT) recibió el Certificado de Aeródromo por parte de la Agencia Federal de Aviación Civil. —(MÁS INFORMACIÓN PÁG 3A ARELI DÍAZ)



Concanaco pide responsabilidad fiscal: recaudar mejor sin frenar la formalidad

Toluca La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) señaló que la discusión fiscal en las entidades no debe plantearse como un dilema entre recaudar o no recaudar, sino en cómo recaudar mejor y con justicia. —(MÁS INFORMACIÓN PÁG 3A KARINA VILLANUEVA)



Piden intervención de Morena para frenar confrontación interna tras disturbios en Tecámac

Toluca Luego de los incidentes ocurridos en Tecámac durante el primer informe de gobierno de la alcaldesa Rosi Wong Romero, el coordinador de Morena en el Congreso mexiquense, Maurilio Hernández González, llamó a la dirección del partido a atender de inmediato las tensiones internas que derivaron en el enfrentamiento entre simpatizantes de la senadora Mariela Gutiérrez y elementos de seguridad municipal. —(MÁS INFORMACIÓN PÁG 2A MIREYA CARTA)



(MÁS INFORMACIÓN PÁG 9A)

Nissan Megaw

CONVIERTÉ TU NISSAN
En Taxi!

TU AUTO TU MEJOR ALIADO
PARA EL TRABAJO

www.nissanmegaw.com

ENGANCHES Hasta 20%

CONTACTANOS

SCANNER

www.nissanmegaw.com

SCANNER

CONTACTANOS



HOY

Máxima 19°C

Mínima 4°C



EL UNIVERSAL

ESTADO DE MÉXICO



ALEJANDRO VARGAS/EL UNIVERSAL

Accidente aéreo en Toluca deja siete muertos

CLAUDIA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx. — Siete personas sin vida fue el saldo que dejó el desplome de un avión tipo Cessna Citation III, con matrícula XA-PBO, en la calle Industria Automotriz y el llevar a Miguel Alemán, en la colonia San Pedro Totoltepec, en Toluca.

“A simple vista se observan seis cuerpos, pero obviamente no se pueden manipular; se van a realizar los peritajes correspondientes”, señaló el secretario de Seguridad del Estado de México, Cristóbal Castañeda Camarillo.

De acuerdo con los primeros reportes, la aeronave provenía de Acapulco, Guerrero, con dirección al Aeropuerto Internacional de Toluca, cuando presuntamente comen-

Autoridades y Protección Civil investigan las causas del percance ocurrido mientras se dirigía al aeropuerto de la capital mexiquense

zó a presentar fallas, lo que pudo haber provocado el desplome. Castañeda Camarillo indicó que, según información de la empresa de servicios aéreos “Estrella”, a bordo viajaban ocho pasajeros y dos tripulantes; sin embargo, tras los trabajos de sofocación del fuego, únicamente se pudieron localizar seis cuerpos.

“Había tanques de combustible y de gas, por lo que se realizó una acción preventiva en coordinación con Protección Civil; se evacuaron dos cuadras a la redonda”, señaló el secretario de Seguridad.

7 PERSONAS
localizadas tras sofocar el incendio que dejó el accidente.

Activan Sistema de Comando de Incidentes
Tras el accidente, las autoridades activaron el Sistema de Comando de Incidentes en la zona urbana donde se desplomó la aeronave, área en la

3 CORPORACIONES
de bomberos municipales ayudaron a controlar el incendio.

que se ubican diversas naves industriales. Al sitio arribaron corporaciones de Bomberos de Toluca, San Mateo Atenco y Metepec; los Servicios de Urgencias del Estado de México; Seguridad Pública Municipal;

la Secretaría de Seguridad del Estado de México; el Grupo Relámpago; la Secretaría de Marina y la Guardia Nacional, estas dos últimas encargadas de aeronáutica la zona.

Luego de varios minutos de labores, los voluntarios de los tres municipios lograron controlar el incendio; sin embargo, las tareas de enfriamiento y remoción continúan.

Vecinos pidieron redoblar medidas en el Aeropuerto de Toluca

Hasta el momento, las autoridades no han determinado las causas que originaron el desplome del jet. Vecinos de la zona solicitaron que el Aeropuerto Internacional de Toluca redoble sus medidas preventivas durante las maniobras.

| SEGURIDAD | A8

LA DOS



Laguna de Zumpango, ahogada por lirio

Comerciantes alertan por la expansión de una plaga vegetal que frena la actividad económica

GISELA GONZÁLEZ

Zumpango, Méx. — La Laguna de Zumpango quedó nuevamente cubierta por lirio acuático, una plaga que se extendió en más del 90 por ciento de este cuerpo de agua y genera preocupación, denunciaron pescadores y comerciantes de la zona.

Luego de subir las escalinatas que conducen a la laguna, el paisaje de agua se transforma en una exten-

90% DEL CUERPO
de agua está cubierto por vegetación invasora.



Piden maquinaria y plan integral de saneamiento.

manecen atrapadas entre el lirio. Comerciantes señalaron que el crecimiento del lirio acuático frenó la actividad pesquera y los recorridos en lancha, lo que impactó de forma directa al comercio.

| MUNICIPIOS | A6

MUNICIPIOS



Tultepec frena tránsito pesado

La restricción aplica en avenidas principales y busca aliviar congestionamientos, proteger vialidades y mejorar la movilidad ante obras regionales. | A6 |

OPINIÓN

A4 Palma Tapa
A5 Alejandra Carrillo
A6 Luis Alberto García

\$17.99
DÓLAR AL MENÚDEO



ALBERTO HIDALGO

“Por eso la discusión correcta no es si faltan policías (que en muchos lugares sí), sino qué tipo de policía estamos formando y sosteniendo”

Año 2, Número 321 Edomex 8 págs.

| A4 |



Toluca celebra el Bicampeonato

Redacción

• El recorrido partió del estadio Nemesio Diez y concluyó en el Águila de Colón

La capital del Estado de México lo volvió a latir al ritmo escarlata durante el festejo por el bicampeonato del Toluca. Seis meses después del primer título, la ciudad se convirtió nuevamente en escenario de una celebración multitudinaria, con miles de aficionados decididos a acompañar a los Diablos Rojos en una jornada marcada por la emoción y el orgullo.

Desde tempranas horas, los alrededores del estadio Nemesio Diez comenzaron a teñirse de rojo. Familias completas, grupos de amigos y seguidores de todas las edades se dieron cita con varias horas de anticipación para asegurar un lugar y ser parte del llamado "Merry Champions", que elevó la expectativa conforme avanzaba la tarde.

El clima frío no fue obstáculo para la afición. Durante la espera, los cánticos, porras y aplausos se mantuvieron constantes, creando un ambiente festivo que se extendió por calles y avenidas cercanas. La música y las consignas se mezclaron con banderas y camisetas, en una postal que confirmó la conexión entre el equipo y su gente.

La aparición de los jugadores desató la euforia colectiva. Al grito de "bicampeón, bicampeón", "sí se pudo" y "somos campeones otra vez", el plantel escarlata saludó a la afición antes de subir a los camiones que darian inicio al recorrido por la ciudad.

Tres unidades especialmente acondicionadas trasladaron al equipo desde La Bombonera hasta el monumento al Águila de Colón. El trayecto se transformó en una marea humana que avanzó entre aplausos, fotografías y muestras constantes de apoyo, con jugadores interactuando de cerca con los aficionados.

A lo largo del recorrido, varios futbolistas recibieron ovaciones prolongadas. Paulinho, Helinho, Luis García y Marcel Ruiz figuraron entre los más coreados, aunque los reflectores se centraron en Alexis Vega y el director técnico Antonio Mohamed, quienes respondieron al cariño de la gente con gestos y saludos continuos.

La celebración también sirvió para destacar otros logros recientes del club: el título del Apertura 2025, el bicampeonato de la Liga MX, el tricampeonato de goleo del delantero portugués y la obtención del campeonato número 12 en la historia del Toluca, cifra que lo colocó como el segundo equipo más ganador del fútbol mexicano.

El festejo concluyó con una ciudad volcada en reconocimiento a sus campeones. La afición escarlata convirtió las calles en una extensión del estadio y dejó claro que el bicampeonato no solo se celebró, sino que se vivió como una muestra de identidad y pertenencia.



SMSEM mantiene entrega de apoyos al magisterio al cierre de 2025

La dirigencia sindical continúa con la entrega de beneficios económicos y médicos | Pág. 7-A



Realizan operativo de limpieza tras festejos del bicampeonato

Las acciones se concentraron en el estadio Nemesio Diez y vialidades aledañas | Pág. 7-A



AIT obtiene certificación por garantizar vuelos seguros

Lilia González

La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, atestiguó la entrega de la Certificación de Aeródromo al Aeropuerto Internacional de Toluca (AIT), documento que lo acredita como un espacio que cumple con los estándares de seguridad y operación para garantizar vuelos seguros.

La certificación fue entregada por la Agencia Federal de Aviación Civil, con lo que se reafirma que el AIT se encuentra listo para continuar sus operaciones bajo la premisa de que la seguridad se encuentra presente en todo momento, en personal, en lo material, en instalaciones e infraestructura y procedimientos operacionales para garantizar la maniobra de las aeronaves y la protección de la vida humana en todo momento.

Continúa en la Pág. 7-A



Accidente aéreo en San Mateo Atenco deja 10 muertos

Un jet privado se desplomó este martes en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional de Toluca (AIT), en el municipio de San Mateo Atenco, con un saldo final de 10 personas fallecidas. El accidente generó una intensa movilización de cuerpos de emergencia de los tres órdenes de gobierno y el acordonamiento de la zona.

El siniestro ocurrió después del mediodía, cuando la aeronave con matrícula XA-PRO cayó sobre una bodega industrial, lo que activó de inmediato los protocolos de emergencia. Autoridades estatales y municipales acudieron al lugar ante el riesgo de incendio y la presencia de tanques de combustible en el inmueble.

Continúa en la Pág. 5-A



Mario Paredes de la Torre, inauguró la Unidad Deportiva y entrega de obras en Santiago Atlatongo

Primer informe de la presidenta constitucional de Acolman, Blanca Guadalupe Sánchez Osorio

| Pág. 5-A

| Pág. 5-A

CAPITAL

Martes 16 de diciembre 2025

ESTADO DE MÉXICO

capitaledomex.com.mx

Año 17, Número 5624. \$10



REPORTE
Indigo

CINCO DÍAS

ALIADO DE CONTENIDOS



10

SUSCRÍBETE GRATIS
Vía WhatsApp al
55 7455 5061
y recibe Capital en tu celular



FOTO: ESPECIAL

PINO NAVIDEÑO

Expo Navideña organizada por la Protectora de Bosques del Estado de México (Probosque), amplió su periodo de venta de pinos navideños

5

ORIENTE SIN CRÍMENES

Con el Mando Unificado Oriente reduce 53 por ciento en el robo de vehículos y 22 por ciento, el homicidio doloso, en 265 días de su implementación

4

HOY ESCRIBEN

Alfredo Albíter
Sánchez

¡A qué caray!

2



SE DESPLOMA JET PRIVADO; 10 MUERTOS

• **De acuerdo con los primeros** reportes oficiales, la aeronave realizaba un vuelo procedente de Acapulco con destino al Aeropuerto Internacional de Toluca

• **La FGR coadyuvará** en la investigación; Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) trabaja con autoridades locales y estatales

• **En las inmediaciones** del Aeropuerto Internacional de Toluca, cayó un jet con matrícula XA-PRO y diez ocupantes; ocho viajeros y dos tripulantes



Hasta el momento se confirmó que piloto y copiloto eran oriundos de Metepec.

FOTO: ESPECIAL

3

FESTEJAN BICAMPEONATO A TODO PULMÓN

El bicampeonato del Toluca no se celebró en privado, ya que lunes, un día después de la final, los Diablos Rojos salieron en un autobús desde el Estadio Nemesio Diez para recorrer la ciudad y compartir el título con una afición que respondió llenando calles y avenidas.

El festejo fue un recorrido lento, marcado por la cantidad de gente que se concentró a lo largo del trayecto.

Desde horas antes, distintos puntos de Toluca ya estaban ocupados por seguidores vestidos de rojo. No hubo un solo tramo despejado.

Familias, grupos de amigos y aficionados de distintas generaciones se acomodaron como pudieron en banquetas, camellones y cruces viales, esperando el paso del equipo.

Conforme avanzó la tarde, la concentración creció y el tránsito quedó prácticamente detenido.



El autobús avanzó con dificultad. No por falta de organización, sino por la cantidad de personas que se acercaban para ver de cerca a los jugadores.

Desde lo alto del autobús, los jugadores respondieron al ambiente. El trofeo fue levantado en distintos puntos del recorrido, provocando nuevas oleadas de gritos.

No hubo discursos ni actos formales. La celebración se sostuvo en el intercambio visual y en los gestos hacia la gente que acompañó al equipo de principio a fin.

Los nombres se repitieron una y otra vez. Alexis Vega fue uno de los más coreados en cada tramo. Antonio Turco Mohamed recibió aplausos prolongados, mientras que JuanPi, Marcel, Paulinho y Helinho fueron ovacionados conforme el autobús avanzaba por la ciudad.

El recorrido se convirtió en una postal de Toluca completamente volcada con su equipo.

22

México empieza liberación de agua para pagar deuda a EE. UU.

GILBERTO BENÍTEZ P. 13



DIARIO
El amanecer

Presidente Editor Dr. Naim Libien Kaui

Lo Nuevo en Periodismo

Martes 16 de diciembre de 2025 Año XXXIV No. 13493

\$10
Pesos

¡Avionazo!

Enrique Vargas impulsa reformas contra violencia docente



REDACCIÓN P. 5

Por uso de IA en México, en 2026 aumentarán riesgos de ciberseguridad



MARTHA ROMERO P. 3

Olvidaba decir...

El bicampeonato de fútbol merece reconocimiento y entusiasmo, pero lo ocurrido en calles y espacios públicos dejó una imagen lamentable. Celebrar no puede traducirse en suciedad ni en la apropiación irresponsable del espacio común. Jardinerías y plazas convertidas en basureros, evidencian carencia de cultura cívica. El problema no es la fiesta, sino la falta de responsabilidad colectiva. Si se ocupa la ciudad para festejar, debe respetarse. El triunfo deportivo pierde brillo cuando se acompaña de desorden y desinterés por la comunidad.

Jet privado cae en San Mateo Atenco; deja 10 personas muertas



Un jet privado Cessna Citation III matrícula XA PRO se desplomó en Valle de Toluca; la aeronave volaba de Acapulco a Toluca y cayó a las 12:31 horas cerca de la colonia Reforma. La aeronave volaba de Acapulco a Toluca y cayó a las 12:31 horas cerca de la colonia Reforma.

MARY GONZÁLEZ/RAÚL RUIZ P. 6-7

>¿Por qué quiere Rusia el Donbás ucraniano?; representaba el 15,7% del PIB de Ucrania. Pág. 9



IMPULSO

redaccion.impulso@yahoo.com | www.impulsoedomex.com.mx

>ESTADO DE MÉXICO<

Metepec. Martes 16 Diciembre 2025 | No. 6466

Hamás alerta sobre planes israelíes para "reconfigurar Gaza" y desplazar a palestinos con impunidad. Pág. 8

*Hoy no circula
7 y 8

*Clima
18°C máxima
5°C mínima

*Dólar
Compra 17.66
Venta 18.29

ESCUCHA
IMPULSO Radio
www.impulsoedomex.com.mx

POLÍTICA



GEM FRENA 53% EL ROBO DE VEHÍCULOS EN ORIENTE DEL EDOMÉX: Y DE 22% EN HOMICIDIO DOLOSO

: EN 265 DÍAS DE la puesta en marcha del Mando Unificado Oriente también redujo 22% el homicidio doloso. PÁG. 3

CONFIRMAN SEIS MUERTOS POR ACCIDENTE DE AVIONETA CERCA DEL AEROPUERTO INTERNACIONAL DE TOLUCA



La aeronave habría salido de Acapulco con destino a la capital mexiquense hasta que se precipitó a la altura de la colonia San Pedro Toltepec. Pág. 4

"EL PAQUETE ARANCELARIO NO TIENE DISEÑO POLÍTICO, ES DISEÑO COMERCIAL Y ECONÓMICO, PROTECCIÓN COMERCIAL": EBRARD.

PÁG. 7

ESTADO

PROTEGE TLALNEPANTLA A LAS Y LOS HABITANTES CON OPERATIVO AGUINALDO SEGURO. Pág. 5

DE LAS AULAS AL OCÉANO: EL EJEMPLO DE UN EGRESADO DE LA UAEMÉX QUE HIZO REALIDAD SU SUEÑO DE TRABAJAR EN UN CRUCERO.

Pág. 6

:Opinión

Luis Sponner
Daniel Cedillo

02
02

¡Avionazo en Toluca!

+ La tarde de este lunes, un Jet Cessna Citation III, con 10 personas a bordo, procedente de Acapulco, se desplomó en una bodega de la zona industrial en los límites de Toluca y San Mateo Atenco.

+ Confirman el deceso de tres infantes y siete adultos, incluyendo piloto y copiloto de la aeronave.

Información Pág. 3

De las aulas al océano...

El ejemplo de un egresado de la UAEMéx que hizo realidad su sueño de trabajar en un crucero



Información Pág. 2



CETYS impulsa el lanzamiento del Consorcio de Educación Superior Calabaja

Información Pág. 10



Con concurso de cortometraje, Gobierno del EdoMéx abre espacio al talento universitario



Información Pág. 5

Paquete arancelario protegerá 350 mil empleos de 17 industrias en México



Información Pág. 11



Homicidios y robos de vehículos disminuyen con Mando Unificado en oriente del Edomex

El trabajo coordinado del Mando Unificado Oriente, integrado por los tres órdenes de gobierno, que forma parte de la estrategia de la Mesa de Paz que encabeza la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, permitió la reducción del 53% en el robo de vehículos y 22% el homicidio doloso, en 265 días de su implementación en 15 municipios, en comparación con el mismo periodo previo a la puesta en marcha.



PORTAL Liberación

No volverá la derecha a gobernar México, la 4T ha dado resultados y el pueblo la respalda: Sheinbaum



Pág. 5

Podría rebasar los mil pesos por persona el costo de una cena navideña, dice la ANPEC



Pág. 3

Instalan Villa Navideña en Ecatepec para disfrutar las vacaciones decembrinas



Pág. 8

Derecho de Picaporte
Alfonso Godínez

- Qué ha bajado criminalidad.
- Porrismo del PRI en CDMX.
- ¡El Toluca, bicampeón!

Pág. 4

Abren proceso penal contra el agresor sexual de una mujer en Nextlalpan



ARCHIBALDO "N"
EL LÍO RECONOCIDO, DIMINUTO, BOCAS DEL RÍO
RECONOCIMIENTO OFICIAL DE PERSONALIDAD PÚBLICA PARA ARCHIBALDO "N"
Pág. 2

Avionazo en Toluca deja seis personas sin vida



Pág. 2

MARTHA ROMERO
El secretario de Seguridad del Estado de México (SSEM), Cristobal Castañeda Camarillo confirmó la muerte de 6 de las 10 personas que viajaban en la avioneta que se desplomó la tarde de este lunes en el poblado de San Pedro Totoltepec.



Se recupera abasto de medicinas tras crisis por cambio administrativo en Edomex



Ni satanizan ni reprimen a jóvenes los gobiernos de la 4T; ahora se promueve su expresión en cualquier ámbito: Luz M. Hernández



Magistrada Arlen Siu asumirá la presidencia del OPPM del Edomex

PUNTUAL



— PERIODISMO DE TESIS —

MARTES / 16 DE DICIEMBRE DE 2025 / NO. 6631 / AÑO XXI / WWW.DIARIOPUNTUAL.COM.MX

IMPARABLE MARCHA DE MORENA EN EL EDOMÉX

LUZ MA. HERNÁNDEZ: LLEGA A DOS MILLONES DE AFILIADOS Y ENCABEZA TODAS LAS ENCUESTAS EN CASI LA TOTALIDAD DE LOS MUNICIPIOS

SUSANA CORREA
diario-puntual.com.mx/imparable-marcha-de-morena-en-el-edomex/

02



BLINDA LOS AGUINALDOS EL GOBIERNO DE TLALNEPANTLA



LA ADMINISTRACIÓN PRESIDIDA POR RACIEL PÉREZ REFUERZA ACCIONES EN LA TEMPORADA DECEMBRINA

PAOLA MARÍN

03

diario-puntual.com.mx/blinda-los-aguinaldos-el-gobierno-de-tlalnepantla/

UAEMÉX IMPULSA TALENTO JOVEN CON MERCADO EMPRENDEDOR NAVIDEÑO 2025



EXHIBEN 32 PROYECTOS UNIVERSITARIOS Y PREMIAN INICIATIVAS EN OPERACIÓN

ENRIQUE CASTAÑEDA

03

diario-puntual.com.mx/uaemex-impulsa-talento-joven-con-mercado-emprendedor-navideno-2025/

SERÁ EL 2026, EL AÑO DEL HUMANISMO MEXICANO EN LA ENTIDAD MEXIQUENSE



LA PAPELERÍA OFICIAL DE TODAS LAS DEPENDENCIAS ESTATALES DEBERÁN CONTENER ESA LEYENDA

MARCO BERNAL

diario-puntual.com.mx/sera-el-2026-el-ano-del-humanismo-mexicano-en-la-entidad-mexi-quense/

03

ACCIONES EN HUIXQUILUCAN EN CONTRA DEL EMBARAZO PRECOZ



EL GOBIERNO DE ROMINA CONTRERAS CONFORMA UN GRUPO MULTIDISCIPLINARIO PARA ES AFINALIDAD

CRISTY HUERTA

diario-puntual.com.mx/acciones-en-huixquilucan-en-contra-del-embarazo-precoz/

03

ROSTROS PUNTUALES

POR: YAZMIN RVERO

++EL TIEMPO DE LA JUSTICIA NO ADMITE PAUSAS
+++FIESTAS QUE NO ALCANZAN A TODOS

02

Ebrard presenta paquete arancelario para proteger 350 mil empleos en México

Pág. 3

La Noticia Hecha Periódico

EL VALLE

AÑO XXXV Número 10,562

SÍGUENOS EN

Martes 16 de diciembre de 2025

Presidente Fundador: José Elías Nader Achkar

Segunda Época



elvalle.com.mx

Toluca, Estado de México

*El magistrado Héctor Macedo, acudió como invitado al Programa de Actualización de Profesionalización Continua de la Barra de Abogados del Estado de México.

\$ 7.00
PARA SUS SUSCRIPTORES



Pág. 9

Tenemos que ser aliados los abogados y el Poder Judicial: Macedo

Toluca celebra el bicampeonato con caravana histórica junto a su afición



Pág. 14

Opinión



Pág. 4



Pág. 4



Pág. 8

Huixquilucan impulsará políticas sobre educación sexual para prevenir embarazo adolescente

PUNTUAL



PERIODISMO DE TESIS

MARTES / 16 DE DICIEMBRE DE 2025 / NO. 6631 / AÑO XXI / WWW.DIARIOPUNTUAL.COM.MX

IMPARABLE MARCHA DE MORENA EN EL EDOMÉX

LUZ MA. HERNÁNDEZ: LLEGA A DOS MILLONES DE AFILIADOS Y ENCABEZA TODAS LAS ENCUESTAS EN CASI LA TOTALIDAD DE LOS MUNICIPIOS

SUSANA CORREA
diario-puntual.com.mx/imparable-marcha-de-morena-en-el-edomex/

02



BLINDA LOS AGUINALDOS EL GOBIERNO DE TLALNEPANTLA



LA ADMINISTRACIÓN PRESIDIDA POR RACIEL PÉREZ REFUERZA ACCIONES EN LA TEMPORADA DECEMBRINA

PAOLA MARÍN

03

diario-puntual.com.mx/blinda-los-aguinaldos-el-gobierno-de-tlalnepantla/

UAEMÉX IMPULSA TALENTO JOVEN CON MERCADO EMPRENDEDOR NAVIDEÑO 2025



EXHIBEN 32 PROYECTOS UNIVERSITARIOS Y PREMIAN INICIATIVAS EN OPERACIÓN

ENRIQUE CASTAÑEDA

03

diario-puntual.com.mx/uaemex-impulsa-talento-joven-con-mercado-emprendedor-navideno-2025/

SERÁ EL 2026, EL AÑO DEL HUMANISMO MEXICANO EN LA ENTIDAD MEXIQUENSE



LA PAPELERIA OFICIAL DE TODAS LAS DEPENDENCIAS ESTATALES DEBERÁN CONTENER ESA LEYENDA

MARCO BERNAL

diario-puntual.com.mx/sera-el-2026-el-ano-del-humanismo-mexicano-en-la-entidad-mexi-que-03

ACCIONES EN HUIXQUILUCAN EN CONTRA DEL EMBARAZO PRECOZ



EL GOBIERNO DE ROMINA CONTRERAS CONFORMA UN GRUPO MULTIDISCIPLINARIO PARA LA FINALIDAD

CRISTY HUERTA

diario-puntual.com.mx/acciones-en-huixquilucan-en-contra-del-embarazo-precoz/

03

ROSTROS PUNTUALES

POR: YAZMIN RVERO

++EL TIEMPO DE LA JUSTICIA NO ADMITE PAUSAS
++FIESTAS QUE NO ALCANZAN A TODOS

02

Ganando Espacio!

Año XXXII, No. 563

Editora: Luz Ma. Cantú R.

Diciembre, 2025

 **Feliz
Navidad
y PRÓSPERO AÑO
NUEVO**